

JOINVILLE-LE-PONT

Cartographie des actions et projets au service d'un cadre de vie renouvelé

NOUVEL ESPACE 25/27 AVENUE GALLIENI

Un espace jeunesse restructuré et modernisé pour recevoir un public jeune toujours plus nombreux et plus varié. L'offre de service a été élargie avec des points rencontres jeunesse, un espace Ludothèque, un espace ressources pour les parents et des activités développées : ludo-mobiles, création artistique, ateliers supports de l'expression, dispositifs passerelle.

ÉCOLE MUNICIPALE DES ARTS

Avec ses 4 activités (musique, danse, art dramatique et poterie), ses 271 heures de cours hebdomadaires, plus de 1000 élèves, 29 professeurs diplômés et 30 représentations par an, l'EMA se porte très bien et attire de plus en plus d'élèves passionnés et motivés.

ESPACE DANSE

450 danseurs et danseuses se retrouvent chaque semaine pour remplir de musique et de beauté ce lieu magique, flamant neuf, de 850m², comprenant 3 salles, dédié à la danse sous toutes ses formes, dans un bâtiment à l'architecture remarquable.

MODERNISATION DES SERVICES À LA POPULATION

Ouverture d'un guichet unique et transformation de la bibliothèque

La Ville a le projet de moderniser ses services à la population avec la création d'un guichet unique en 2018, qui proposera un accueil commun et complet permettant aux Joinvillais de réaliser le maximum de démarches courantes (pièces d'identité, activités périscolaires, paiement des prestations municipales, renseignements divers...) en un minimum de temps avec le même interlocuteur. Avec ce nouveau service, ainsi que la transformation de la Bibliothèque, c'est tout le rez-de-chaussée de l'Hôtel de Ville qui va être repensé, afin de proposer des espaces d'accueil plus adaptés, plus modernes et plus conviviaux.

ESSILOR NOUVELLE ÉCOLE

Situé sur l'ancien terrain où se trouvait l'usine Essilor, un nouveau programme prévoit la construction d'un groupe scolaire de 12 classes et de 169 logements, dont 10% en accession sociale à la propriété. La ville a obtenu 30 places de stationnement réservées à l'achat dans le parking de la résidence pour les riverains extérieurs à la résidence.

RÉHABILITATION DU LOCAL ÉGALITÉ

Création d'un local associatif destiné aux activités artistiques.

DAVANTAGE DE CHAISES ET DE BANCS

Une campagne de remplacement et d'ajout de bancs publics a eu lieu dans les rues de Joinville.

NOUVEAU SELF ÉCOLE VOISIN

Depuis 2015, l'école élémentaire Eugène Voisin dispose d'un self neuf et bien aménagé pour accueillir les enfants au moment des repas.

ALLÉE HENRI DUNANT

Une voie de circulation du nouveau quartier des Hauts de Joinville a été baptisée au nom de l'homme visionnaire qui a fondé il y a 150 ans la Croix Rouge française.

EXTENSION DE L'ÉCOLE MATERNELLE POLANGIS TOUJOURS PLUS DURABLE

L'aménagement d'un espace jardin avec récupérateur des eaux de pluie et composteur permet différentes cultures tout en préservant l'environnement et enseigne aux enfants le développement durable. Une zone refuge de la biodiversité a été créée à travers l'installation d'un hôtel à insectes. Grâce à ces engagements forts, l'école a reçu le niveau 2 du label nationale École en Démarche de Développement Durable (E3D), et bénéficie d'une chaudière écologique pour des gains énergétiques plus importants.

OUVERTURE DE LA RÉSIDENCE ÉTUDIANTE

Inaugurée en septembre 2015, 90 logements et une brasserie se partagent ce bâtiment qui répond à la demande de mixité du logement à Joinville.

ACQUISITIONS DES TERRAINS DES DÉLAISSÉS DE L'AUTOROUTE

Multi-accueil TRAMPOLINE Depuis octobre 2015, la halte-garderie Trampoline s'est transformée en structure multi-accueil permettant d'accueillir 22 enfants de 1 à 3 jours à la journée. Les locaux ont été rénovés, embellis et agrémentés de matériel pédagogique.

34 BERCEAUX

C'est le nombre de places de crèche qui ouvriront en janvier 2017 dans la nouvelle structure des Hauts de Joinville, «Les Petits Chéris».

RAMASSAGE DES DÉPÔTS SAUVAGES EN CALÈCHE

Grâce à la volonté du Maire de réintroduire le cheval dans la ville et la proximité que cela engendre, un ramassage des dépôts sauvages en calèche a été mis en place avec l'association Green Horse suite à un nombre grandissant d'incivilités en matière d'encombrants.

STATIONNEMENT

Les problématiques de stationnement existent à Joinville comme dans toutes les communes de la petite couronne. L'équipe municipale travaille sur les besoins d'évolution du stationnement dans la ville, en phase mutation. Ainsi, la Place du 8 Mai 1945 est passée de 150 à 200 stationnements en modifiant le tracé au sol. De même, 30 places ont été ajoutées Avenue Kennedy, bientôt 50 places sous le gymnase du Haut de Joinville, 40 places du parking de l'Hôtel de Ville, 20 places dans la résidence Hippolyte Pinson, 30 places à l'ancien centre de tri de la Poste. Les zones bleues ont été réactivées depuis 2008.

INSTALLATION DE CAMÉRAS DE VIDÉO SURVEILLANCE

Angle Bizet/Polangis, Angle Guy Moquet/Verdun, Place du 8 Mai 1945, etc.

LIBRE EXPRESSION

La liste Unis pour Joinville-le-Pont composée du PS, d'ELV, du F de G-PC et du PRG, a participé avec professionnalisme, exigence et détermination aux conseils municipaux et aux différentes commissions statutaires. Nous avons assumé avec responsabilité notre mandat municipal selon nos expériences et nos sensibilités. Nous avons défendu avec fermeté la vision de Joinville-le-Pont de nos électeurs, le quotidien des Joinvillais, le patrimoine et son histoire, des équipements collectifs en adéquation avec les besoins et les associations, une urbanisation modérée et de qualité pour tous avec une prédominance pour des logements sociaux plus nombreux pour les plus modestes. Nous sommes intervenus sur des dossiers importants et structurants pour notre Ville. Suite aux attaques terroristes, nous avons voté pour l'armement de la police municipale en demandant le contrôle des aptitudes psychologiques et physiques. Nous sommes intervenus dans le dossier de renouvellement de la concession du stade J.-P. Garchery avec la ville de Paris en complément des négociations menées par Monsieur le Maire. Nous avons veillé à ce que les solutions votées et les investissements associés satisfassent les associations et les utilisateurs. Nous avons participé à la marche de protestation organisée par des habitants de la rue de Paris pour un projet différent «de la ZAC Essilor». Nous demandons à ce que les éléments architecturaux spécifiques à Joinville-le-Pont soient pris en compte et de que les nouveaux projets soient présentés en amont aux Joinvillais pour qu'ils puissent apporter leur contribution. Nous restons vos représentants exigeants fidèles à nos convictions, attentifs à vos remarques et suggestions.

Jean-François Clair
Unis pour Joinville-le-Pont

Olivier Aubry, Chantal Colin, Bernard Duvert
civriel : vivre_joinville_ensemble@yahoo.fr



LA ZAC DES HAUTS DE JOINVILLE

Lancée en 2012, la ZAC des Hauts de Joinville a déjà livré 3 de ses résidences. L'lot A et B ont accueilli de nouveaux Joinvillais ainsi que de nouveaux commerces et non des moindres de la Monoprix. Un peu plus loin dans la rue de Paris, la résidence étudiante reçoit quant à elle un restaurant. Une nouvelle résidence est en construction, comme le nouveau gymnase qui remplacera fin 2017 le très vieil gymnase Pierre François. Ce dernier laissera sa place à un espace paysager de 3000 m². À l'horizon 2019-2020, le parvis de la mairie sera transformé pour s'ouvrir sur la Marne et une piste cyclable longera la rue de Paris. Avec la ZAC des Hauts de Joinville, c'est tout le haut de Joinville qui se trouve réhabilité et dynamisé par des commerces attractifs, pour tous les Joinvillais.

Jean-Jacques Gressier
ADJOINT AU MAIRE CHARGÉ DE L'URBANISME,
DU CADRE DE VIE, DU DÉVELOPPEMENT DURABLE

« La ZAC des Hauts de Joinville est l'emblème du renouveau urbanistique de notre ville. Le calendrier est respecté, les appartements sont livrés, de nouvelles résidences sont en construction. Les équipements publics ne sont pas oubliés avec le futur gymnase, une nouvelle crèche et une nouvelle école. De nouveaux commerces viennent dynamiser l'ensemble de la vie du quartier. »



Jeaninne Chéry
CONSEILLÈRE MUNICIPALE DÉLÉGUÉE À LA PETITE ENFANCE

« L'offre de garde n'a cessé de progresser à Joinville, qui se classe à la 7^{ème} place départementale. Je suis fière de la dernière crèche qui ouvre, «Les Petits Chéris», avec 34 nouveaux berceaux. »



JOINVILLE GARDE SON STADE

Le bail liant Joinville à Paris pour l'utilisation et l'entretien du stade Jean-Pierre Garchery a été signé en 2016 pour une durée de 15 ans, moyennant une redevance de 50 000 euros par an. Le stade construit par la ville de Joinville en 1948 sur le territoire de Paris restera bien le terrain de jeux des Joinvillais. La ville a dès le début de la saison 2016 engagé un plan pluriannuel d'investissement pour l'entretien et la rénovation du stade pour un budget total de 9 millions d'euros. Dès l'été 2016, les deux terrains de football synthétiques ont été entièrement réhabilités. Prochainement, le terrain d'honneur sera équipé à son tour d'une pelouse synthétique. La réhabilitation complète de la piste d'athlétisme tout comme la refonte des vestiaires et la réfection des tribunes, entre autres, sont ensuite prévues.



DÉVELOPPEMENT DURABLE

Quelques exemples de réalisations depuis 2014 :

- Prés de 400 composteurs délivrés gratuitement
- Compostage des déchets verts de la Ville
- Mise en place d'une collecte hypomobile des déchets
- Protection de la biodiversité avec l'installation de nichoirs
- Remplacement progressif des massifs de plantes annuelles par des plantes vivaces pour une gestion durable des espaces verts
- Opération « Eco-défis » auprès des commerçants de la Ville en partenariat avec la CCI
- Organisation d'un Semaine du développement durable chaque année au printemps
- Exposition Maison Eco2nome
- Fête de l'énergie
- Animations ludo-pédagogiques sur le développement durable auprès des scolaires et parascolaires
- Collecte des bouchons dans les écoles pour les recycler
- Achat de véhicules et matériels électriques pour réduire les nuisances et les émissions de CO2
- Fabrication d'une rampe à eau et achat de gobelets en plastique réutilisables pour les 10 km de Joinville
- Fabrication d'une pompe permettant de nettoyer les berges de la Marne avec l'eau de la Marne, pour éviter le gaspillage de l'eau.
- Obtention du niveau 3 du label E3D par l'École maternelle de Polangis, récompensée pour ses actions en faveur du développement durable

TRÈS HAUT DÉBIT - La fibre optique à Joinville

Télévision 3D, ordinateurs ou consoles de jeux en réseaux, téléchargement de vidéos... la fibre optique et son très haut débit (100Mbps et plus) constituent la seule solution pour répondre efficacement aux nouveaux usages numériques. Le déploiement du haut débit par la fibre a largement avancé à Joinville en quelques années. Alors qu'elle couvre txx de déploiement de la fibre, de travaux, de gel de commercialisation et de publication sont longues. L'accès à la fibre par les Joinvillais doit ainsi intervenir au cours du premier semestre 2017 dans les quartiers de Polangis et Pailsay.



LA VANNE SECTEUR RÉHABILITÉE

La vanne secteur, située à l'écluse à la sortie du canal Joinville-Saint-Maur est un dispositif de régulation des crues. Les débits sont contrôlés par une vanne située dans l'écluse de Saint-Maur, abaissée en temps normal et relevée en période de crue pour contrôler les débits. Utilisée régulièrement, elle a fait preuve de son efficacité en baissant sensiblement la ligne d'eau à l'amont, jusqu'à 65 cm à Joinville-le-Pont. Son impact se mesure jusqu'à Gournay-sur-Marne en Seine-Saint-Denis. L'ouvrage a cependant connu une avarie en 1999 et ne fonctionne plus depuis. Démontée en 2016, cette vanne sera remplacée par un système de clapet à la fin de l'année 2017. Le coût de cet ouvrage s'élève à 3 000 000 euros, dont 45 000 euros financés par Joinville.



HANDICAP, UN ENGAGEMENT CONTINU POUR UNE MEILLEURE ACCESSIBILITÉ

La ville poursuit sa démarche de mise en accessibilité de ses locaux et établissements recevant du public. De nombreux aménagements ont ainsi déjà été réalisés pour les personnes en situation de handicap afin de mieux se repérer, mieux se déplacer, d'avoir un accès facilité dans les lieux publics. Mains courantes, portes automatiques, ascenseurs, éclairage, rampes d'accès, signalétique, stationnements, toilettes adaptées sont mis en place régulièrement sur la commune. Par exemple, des travaux d'amélioration d'accessibilité des personnes à mobilité réduite ont été réalisés en septembre 2016 dans plusieurs établissements scolaires, notamment des travaux de signalisation pour guider les malvoyants.

STRUCTURE D'HÉBERGEMENT D'URGENCE

Une structure hivernale d'hébergement d'urgence est ouverte tous les ans du 1^{er} novembre au 31 mars au Gymnase Lecuriot. Elle accueille en urgence 7 hommes SDF isolés 7 jours sur 7 de 22h à 7h. C'est le SAMU social (115) qui oriente les personnes sur Joinville.

La MSE 10 offre également un accompagnement social aux personnes hébergées : domiciliation, aide médicale, rendez-vous avec les référents sociaux, la mission locale ou éventuellement l'aide sociale à l'enfance.



Chantal ALLAIN
ADJOINTE AU MAIRE CHARGÉE DE LA JEUNESSE ET DU HANDICAP

« Favoriser l'accessibilité des personnes handicapées à tous les équipements publics de la Ville et répondre aux préoccupations quotidiennes des personnes à mobilité réduite sont les mots d'ordre de la Municipalité. »



LES ÉCOLES

Depuis 2014, les services municipaux ont tout mis en oeuvre pour répondre à trois défis majeurs dans le cadre de la politique scolaire et périscolaire de la ville :

Favoriser la mixité sociale dans les établissements scolaires
Avec l'arrivée des nouveaux logements de l'lot A de la ZAC des Hauts de Joinville, un équilibre des effectifs scolaires a pu être réalisé favorisant ainsi la mixité sociale dans les établissements scolaires. La construction de la nouvelle école sur le terrain Essilor s'inscrit dans cette optique.

Mettre en place les nouveaux rythmes scolaires
Dans le cadre de la réforme des rythmes scolaires, une réflexion importante a été menée pour que celle-ci soit appliquée dans les meilleures conditions, tant pour les enfants que pour les encadrants. Conservation des taux d'encadrement favorables aux enfants, conception d'un projet éducatif territorial, ouverture d'un portail famille facilitant la réservation et le paiement des activités, renforcement du dispositif de formation proposé aux animateurs des accueils de loisirs font notamment partie des solutions mises en place.

Mener des travaux de rénovation dans les écoles
De nombreux travaux ont été réalisés depuis trois ans pour rénover les écoles : création d'un nouveau self à l'école Voisin, création d'une salle plurivalente à l'école La Fontaine, ravalement du bâtiment principal de la maternelle Polangis, mise en peinture des classes dans toutes les écoles, etc...

Areski Oudjebour
ADJOINT AU MAIRE CHARGÉ DES ACTIVITÉS PÉRISCOLAIRES,
DU CMEI ET DE L'EMPLOI DES JEUNES

« La mise en place de la réforme des rythmes scolaires nous a coûté cher (450 000 euros) mais avec souplesse et concertation, nous avons trouvé un mode de fonctionnement qui répond aux besoins des familles joinvillaises. »



Virginie Tollard
ADJOINTE AU MAIRE CHARGÉE DE LA VIE SCOLAIRE

« La construction d'une nouvelle école, les travaux de rénovation des bâtiments existants, ainsi que le développement des équipements informatiques poursuivent depuis 2014 un seul et même objectif : offrir les meilleures conditions d'apprentissage, indispensables à la réussite scolaire. »

